

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes, 75 céntimos de peseta.
Un trimestre, 2 pesetas.
Fuera de la capital, un mes, 90 céntimos.
Un trimestre, 2'50 pts.

Pagos adelantados.

Diario de Cáceres

PERIÓDICO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

Pasencia. 108.
ANUNCIOS

Dos céntimos de peseta línea en cuarta plana.
El timbre de cuenta de anunciante.
Rebaja en los anuncios permanentes.

No se publica los domingos.

Dirección y Redacción: Solana, 15.

TELEGRAMAS, NOTICIAS Y MERCADOS

Administración: Portal Llano, 19.

Los precios del ganado de cerda

Se saben todos los días por el «Boletín Diario» que publica *El Cortador*, desde el día 30 del corriente. Extensa y verídica información de Madrid; telegramas diarios de Barcelona, Valencia y Sevilla.

Suscripción por todo un año á *El Cortador*, semanal, y al «Boletín Diario», sólo 10 pesetas.

Dirección: Plaza de Chamberí, 5, Madrid.

Sumario:—Un artículo notable.

—Miscelánea.—Revista extranjera.—Selecta.—De Badajoz: El crimen de Don Benito.—Los sucesos.—Noticias.—Telegramas. Los mercados.—Boletín religioso.

UN ARTÍCULO NOTABLE

Lo es, indudablemente, este que copiamos de *El Siglo* que dirige el Sr. Nido.

La conclusión es deficiente, y sobre ella volveremos otro día que tengamos tiempo y espacio.

Entre tanto, vean nuestros lectores la declaración de un testigo ocular, que viene á ser una confesión de parte.

Estado político y social de España.

Pocas veces, en el largo proceso de la decadencia, ha atravesado la nación española por días más críticos y por tiempo más oscuros que en la actualidad. Todo es incierto, el porvenir como el presente. La duda invade los ánimos más serenos, y desde la altura del poder hemos visto á hombres tan fríos como el señor Silvela, arrojarse poco menos que súbitamente en demanda del ostracismo y del hogar. Es la primera vez que la nave del Estado ha sido abandonada por el piloto á los azares de la tempestad. ¿Qué pasa? En apariencia, nada. En el fondo debe haber cosas graves y peligros difíciles de conjurar.

Destrozada la antigua monarquía por los vientos y huracanes de la revolución, las ideas y los principios exóticos que invadieron la mente de nuestras clases cultas y directoras, no han producido ni hombres de gobierno, ni instituciones nuevas, ni transformado la España antigua en una España moderna. Cuanto se ha intentado construir ó levantar sobre las ruinas y escombros de

un pasado glorioso, ha resultado efímero, como edificado sobre arena ó levantado sobre un volcán. Han pasado reyes, parlamentos, gobiernos, partidos, repúblicas; dictaduras, oligarquías y períodos anárquicos, sin dejar tras de sí otro recuerdo que el de una luctuosa efeméride.

Lo de hoy es lo de ayer, no más que agravado, como lo de mañana será más grave que lo de hoy, si Dios no se apiada de España y la salva providencialmente de una total ruina que los hombres no aciertan á evitar.

Fué aquella España, que hoy conocemos por la Historia, producto de dos grandes principios, ó de dos grandes ideas, representados por la Iglesia y la monarquía. A la compenetración de esas dos grandes ideas en la mente y en la conciencia de todos los españoles, fué debida la Reconquista y que el Occidente de Europa no fuera musulmán ó mahometano, como lo fué, aun es, el Oriente. Aquí, en nuestro suelo, con nuestros monarcas guerreros, se congregan más de una vez los cruzados cristianos, como en las Navas de Tolosa, para impedir y contener las irrupciones sarracenas, y concluida aquella epopeya en Granada, continuaron nuestros reyes, apoyados en la fe del pueblo, y en el inmenso poder de la Iglesia, libertando el Mediterráneo con Cisneros en Orán, con Carlos V en la Goleta, con Felipe II en Lepanto.

El principio católico iba inscrito en nuestras banderas, lo mismo en Italia, que en Alemania, que en Flandes y España, después de haber salvado la civilización en sus guerras con los moros, se erigió en brazo y campeón del pontificado.

Mientras España mantuvo en Europa esta significación, y nuestro rey era apellidado el Rey Católico, y en el lenguaje cancilleresco se decía más que el rey de España, S. M. C., la nación española tuvo en el concierto de las naciones una grande é ilustre personalidad. Representábamos más ó menos directamente la tendencia católica en toda Europa.

Cuando empezamos á abandonar tan ilustre significación para defender ideas que tenían mantenedores más discretos y poderosos, la estrella española comenzó á declinar, y fuimos retirándonos como un ejército en derrota de Flandes, de Alemania, de

Italia, del Mediterráneo, hasta que perdida toda significación dentro de la civilización moderna, hemos sido lanzados de todas partes y encerrados de nuevo en este hogar sagrado.

La duda, la vacilación, la incertidumbre que invade los espíritus y que ha creado la situación actual de que antes hablamos, ¿tiene su causa en que este mismo hogar que se halla amenazado? ¿El dictado de nación muerta nos corresponde ya?

Negar que se han hecho grandes esfuerzos para reconstituir la España en todo el siglo pasado, sería negar la verdad, así como no es dado, desconocer que alguno de nuestros últimos gobiernos venía animado de altos propósitos cuando nació á la vida. Mas ¿á quién se oculta que todo ha sido estéril?

No sabemos si todavía la rapidez con que se desenvuelven los sucesos exteriores que todo lo han de poner en riesgo, permitirá la formación de un gobierno de esa índole; pero admitida la hipótesis, ¿qué podría hacer?

El estado social y político de España rehúsa cuanto intenta dirigirla. Ese estado político y social no es posible transformarlo ni con decretos ni con leyes. La *Gaceta* no tiene la eficacia de un talismán, sobre que, desorganizados ó destruidos todos los elementos de gobierno, lo que se manda desde Madrid no lo ejecuta nadie fuera de la corte, y en la corte misma se alardea de inobservancia y menosprecio por los elementos cuya labor consiste en derribar los poderes y en minar las instituciones. Tan honda enfermedad sólo se contiene en las naciones que la padecen por la dictadura.

Sin en ella, sin refrenar toda tendencia antiespañola, sin restaurar la significación histórica de nuestra grande nacionalidad, en vano será todo intento de restablecer la paz en los espíritus, la confianza en lo porvenir, la estabilidad en el poder y la relativa seguridad de que un plan de reconstitución nacional pueda llegar á un resultado práctico.

Ir como vamos, al azar, esperando la venida de un hombre de estado, es ir una y otra vez al fracaso, hasta dar en la catástrofe final.

Vemos así las cosas, no ahora sino desde hace mucho tiempo. Por eso peleamos un día por las concentraciones políticas como

la que dió vida á la Unión liberal ó lo que realizó Cánovas del Castillo en 1875 para consolidar la restauración.

Consideramos hoy ineficaz ese procedimiento porque se ha desvirtuado, pero viendo, como lo ven, los que estudian los problemas planteados, grandes peligros, no queremos combatir ni defender á éstos por aquéllos, sino ayudar á los que lleven sobre sus hombros, en nombre del partido conservador, el peso y la responsabilidad del gobierno.

Bastante hay con el estado de las Cortes, de los partidos y de cuanto es elemento de vida para que la catástrofe haga su camino como en una naturaleza gastada una enfermedad incurable.

MISCELÁNEA

Un botón para muestra.

O mejor dicho algo que importa á la historia de la política moderna según la imparcialidad y sinceridad del *Diario Universal*.

Con motivo del crimen de Don Benito, escribe el citado periódico:

«Fundábanse los temores populares en la influencia de que gozaba la familia de Paredes, pariente lejano del Sr. Donoso Cortés, jefe local del partido fusionista y representante aquí del diputado á Cortes Sr. Groizard.

»Como se ve, la política, causa de tanta calamidad en España y principalmente en los pueblos alejados de la corte, juega en este proceso su correspondiente papel.

»La imparcialidad me obliga á ser sincero.

»Contrariando las aspiraciones de la mayoría, el Sr. Donoso Cortés empeñábase en obrar á su capricho, como obran todos los caciques.

»Actos criticados por casi todos y lesivos para los intereses comunes, se atribuyen al Sr. Donoso Cortés.

»Recuerdan los vecinos de Don Benito las mil y una fechorías de García de Paredes que quedaron impunes; no se olvidan de que estuvo procesado por haber herido en una mano á su hermano Gabriel, de cuya herida quedó este inútil, siendo Carlos absuelto, y, lógicamente, temen que si fuera de Don Benito se ve la causa puede ser torcida la acción de la justicia.

»Don Benito no cede á nadie el puesto de acusador. Y su acusación es tremenda: excluye la piedad.»

¡Y punto!

REVISTA EXTRANJERA

Noviembre 17.

Roma.—Ecos del Vaticano — El Congreso católico de Bolonia.

El día 9 del corriente se inauguró en Bolonia el 19º Congreso católico, que tendrá carácter internacional.

La escuela conservadora estará representada en él por Italia, Francia y España, y la moderna por Inglaterra, Alemania, Austria y Bélgica. El objeto de este congreso es acabar de una vez con las luchas político-religiosas, que merman las fuerzas del catolicismo. El Papa, que reformó en Venecia el partido católico, realizando la aproximación de conservadores y demócratas cristianos, ha trazado los lemas

al Congreso. Monseñor Merry del Val celebró á este propósito una conferencia con la representación italiana, compuesta de monseñor Rudini Zedeschi, padre Zocchi, conde Salimei, D. Rómulo Murri y otros jefes del partido católico, encargando al padre Zocchi que en su discurso preliminar no hiciera ninguna alusión á las desavenencias entre los dos bandos.

Asegúrase, sin embargo, que el fogoso polemista Sr. Murri levantará otra vez bandera, apoyando al partido demócrata cristiano, para imprimir una orientación moderna á la causa católica. León XIII había ya aconsejado á este incansable *leader* de los demócratas temperamentos de calma. Pero difícilmente pudo contenerse á Murri. Ahora, cuando se ve libre de aquella imposición, hablará con energía, produciendo tal vez un conflicto.

El congreso, á juicio de monseñor Merry, producirá su fruto, que será la constitución de una gran fuerza católica para reprimir los desmanes del socialismo.

apenas entrevi, cuando ya estabas jugando en el arroyo que bullía besando tus tobillos que agitabas.
¡Un guijarro maldito rasgó traidoramente el cutis de tus plantas! Diste un grito, rompiste á sollozar amargamente; corri hacia tí, te levanté orgulloso, y la orilla ganando prontamente, enjugué con mis labios las heridas diciéndote cariños...
¡Pero ocultas el rostro!... ¡Qué demencia!
¡Pero si éramos tan niños que aun brillaba en los ojos la inocencia!

Otra tarde en el patio de la casa, estando nuestras madres con nosotros, con precaución escasa, por el juego aturdidos y traviosos juntando nuestras bocas encendidas nos dimos fuertes besos que oyeron nuestras madres sorprendidas. La tuya con severo continente quiso pegarte donde yo me callo, y quizás lo lograra á no ponerse tan pronto como el rayo mi madre por delante, que indulgente disculpando la acción, dijo á la tuya: —¡Deja, mujer, que juegue la inocente, dispensa la edad suya esos pueriles, cándidos cariños!—
—¡Acercarse á la hoguera es gran demencia!
¡—Pero si son tan niños que aun brilla en sus miradas la inocencia!

MAXIMILIANO M. MONJE

Madrid.

SELEOTA NIÑADAS

PARA MANUEL MONTEREY

«Quanti baci innocenti, in nostri ginogi, noi demmo quando crávamo fanciulli.»

Déjame, que el recuerdo del pasado mitigan las presentes desventuras, te acuerde, mujer, si has olvidado las extintas iocuras; aquellos placenteros é infantiles idilios que formamos entre flores, cuando del mundo las traiciones viles, de una vida agitada los escesos, no amargaban del alma las bondades.

¿Te acuerdas, no es verdad, de aquellos besos dados y recibidos debajo de una bóveda de rosas?
¿Y de aquellos abrazos oprimidos?
¿Y de aquellas palabras melodiosas?
¡Era el primer de todos los cariños!...
¡No bajes tus pupilas!... ¡Qué demencia!
¡Pues si éramos tan niños que aun brillaba en los ojos la inocencia!

Una tarde, Juanita, sofocante de agosto sudoroso, corrimos de la casa al arroyuelo, y, mientras en su orilla yo anheloso me senté á contemplar su curso manso, tú, sentada en el suelo, cojiendo los junquillos que crecían muy cerca de tu mano, en el remanso, te adornabas el pecho y la cabeza... mas un espinoso te picó atrevido, brotó tu sangre—líquida cereza— y yo al verte llorar, muy conmovido, coji tu blanco dedo, y tu sangre bebí compadecido...
¡Pero no te avergüences!... ¡Qué demencia!
¡Pues si éramos tan niños que aun brillaba en los ojos la inocencia?

Yo sequé con mi boca tus ojillos, tú olvidaste las lágrimas vertidas, del sol brillaban con reflejo ardiente, cual agujas doradas encendidas, los rayos deslumbrantes y buscando refresco en la corriente que parlava envidiosa, te descalzaste con tan gran premura que tus pies de alabastro, nieve y rosa

DE BADAJOZ

EL CRIMEN DE DON BENITO

EL ESCENARIO

Tomamos de *El Liberal*:
Salgo de la casa del crimen. Ni en su fachada ni en su interior hay cosa alguna que resucite en la memoria del *reporter* aquí extranjero ó extraño, la terrible tragedia. Digo mal: ciertos refregones que manos tímidas ó piadosas han dado sobre los ladrillos rojos del pavimento, nos hacen recordar la visión sangrienta, emotiva, del hecho de autos. La casa blanqueada, y enjalbegada y remozada, me parece más triste aún que en la noche temerosa y fatídica del 18 al 19 de Junio del año último. En la altura de sus paredes veo algo que simboliza la candidez de la doncella sacrificada; de la virgen y mártir Inés María Calderón, pobre lirio tronchado por el vendaval de las bajas pasiones humanas... Veo también la sombra inmaculada del alma de una madre, guardadora fiel y celosa del honor de su hija; evocación que hace resurgir en mi mente las estrofas de Salomón en sus idilios del *Canticum Canticorum*; la mística azucena que sirve de emblema á las grandes virtudes de la familia honesta, de la matrona honrada...

Ha desaparecido la cortina que recataba á las dos víctimas contra el acecho de miradas curiosas á través de la puerta de entrada; han desaparecido los muebles de la casa, mudos testigos de la desolación de aquella infausta madrugada, y el botiquín del médico oculista que allí curaba á sus enfermos y al cual

se persiguió porque cumplía en aquella triste morada sus humanitarios deberes profesionales; ha desaparecido todo... menos la memoria del crimen.

En la parte izquierda del zaguán había entonces una mesa de pino; sobre ella, la caja de curación donde guardaba el especialista sus colirios, pinceles, cuentagotas, etc., y la vasija de barro que resultó hecha trizas en los primeros momentos del crimen; á su lado, un sofá de paja; más allá, en el otro testero, dos sillas... En dirección de éstas á la mesa, oblicuamente al carrejo que va desde la puerta de entrada á la del corral, yacía entonces el cadáver de Catalina Barragán. Hay ahora tan sólo allí la rueda de un afilador ambulante, huésped de la inolvidable mansión.

A la otra parte se abre una puerta que conduce á la habitación donde el oculista socorria á sus clientes; pieza que tiene reja á la calle, por la cual reja se asomó la infeliz madre de Inés María para conferenciar primero con sus verdugos y con el sereno después.

Siguiendo el trozo empedrado á estilo moruno (que forma en el centro del pasillo, lo que llaman aquí *vereda del medio de la casa*, y que es sencillamente una acera ó andén de guijas clavadas como cuñas al suelo), se encuentra—á la mano izquierda—la cocina ú hogar; más adelante y al mismo lado, la alcoba donde madre é hija dormían, y en la cual fué ésta acometida por el autor ó autores de su muerte.... Frente á esa pieza hay otra, por cuya puerta huyó la pobre Inés, agachándose, porque era buena moza y la puerta es muy baja, persiguiéndola García de Paredes y Martín de Castejón para saciar sus

brutales instintos de fiera que va en busca de la honra ó la vida ajena. En ese dormitorio, donde había otro lecho, cayó muerta la sin ventura, con el hermoso cuerpo acribillado á golpes del no hallado instrumento que sirvió para la consumación del delito.

El juzgado encontró el cadáver de Inés tendido en medio de un gran charco de sangre. La pobre se había guarecido bajo la cama y hasta allí la siguieron sus agresores. Cuando el crimen fué descubierto, la habitación era un lago sanguinolento, cuyas olas habían enrojecido el suelo y los muros. El cuerpo de Inés yacía boca abajo, con los piés junto al dintel de la enana puerta y la cabeza al lado del lecho, por haber arrastrado los criminales á su víctima.

¿Qué triste me ha parecido la casa esta, que fué teatro del espantable drama! Con sus paredes blancas y su zócalo azul, y sus conventuales bóvedas del pasillo, y sus techumbres de cañizo y vigas de pino en los dormitorios, y sus restregadas manchas de sangre, me recuerda la pavorosa noche del crimen...

¿Se aclarará, por fin, el indescribible misterio? ¿La sibila de la conciencia pública descubrirá el arcano, resolverá el enigma?... Yo creo, espero y adoro en el tribunal de Jurado; en el instinto, casi siempre infalible, de los jueces de hecho; en la sagrada voz de las muchedumbres; en los eternos fallos de la justicia...

La luz se hará, por fin, esclareciendo las tenebrosidades de aquella noche; iluminando las conciencias, cegando á los culpables, hiriendo á sus criminales encubridores. La luz se hará, pacificando las conciencias y acallando los odios, debilitando los recuerdos y haciendo que duerman los rencores.

La casa triste se alegrará rejuveneciéndose, y se remozará purificándose.

CARLOS MIRANDA

Don Benito, 15 Noviembre de 1903.

LOS SUCESOS

La vida y la escena — Una joven accidentada.

Un incidente inesperado y conmovedor interrumpió hace noches en el teatro de la Comedia de Madrid la representación de «El secreto de Policinela».

Sabido es que en esta obra aparece una joven de clase humilde á quien ha seducido un señorito. Es fruto de estos amores un niño que juega papel importante en el desarrollo de la acción.

Después de las patéticas escenas del segundo acto se produjo alguna alarma en la galería alta del teatro.

Una joven de unos veinte años, que llevaba en brazos un niño de pocos meses, prorrumpió en ayes y sollozos que determinaron al poco rato una violenta crisis nerviosa, de que estuvo á punto de ser víctima la tierna criaturita.

¿Podrá haber relación entre lo que pasa en la comedia y alguna historia triste de la vida real, ó solamente es este episodio consecuencia de la emo-

ción sentida por la impresionable espectadora?

Misterio es este hasta ahora indescribible. Lo cierto es que la joven protagonista de esta escena quiso arrojar el niño al patio de butacas, costando gran trabajo contener su impulsiva vehemencia.

Dos individuos que acompañaban á Cousuelo Iglesias Sánchez, que este es el nombre de dicha joven, prestaron los primeros auxilios y la condujeron á la Casa de Socorro.

El suceso dió lugar á animados comentarios entre el numeroso público que asistía á la representación.

NOTICIAS

Ha sido nombrado agente para la vigilancia y represión del contrabando de pólvora y demás materias explosivas, D. Eduardo Chalbanal Pelletan.

Se han recibido en el Gobierno civil los pliegos de condiciones para la subasta de arrendamiento de la plaza del Mercado y alumbrado público de Plasencia.

En breve girará visita de inspección al partido de la capital el inspector de primera enseñanza D. Maximiliano Rodríguez.

Mañana se verá en nuestra Audiencia provincial las causas siguientes:

Una del Juzgado de Plasencia contra Pantaleón Prieto y otro por disparo y lesiones; abogados Sres. Santana y Calle; procuradores Sres. Pelayo y Valiente.

Otra del Juzgado de Navalmoral, contra Gregorio Rivas por lesiones; abogado Sr. Aranguren, procurador Sr. Caldera.

Y otra del mismo Juzgado por igual delito, contra Petra Manzano; abogado Sr. Grande y procurador señor Martínez.

En Hervás se ha celebrado también un *meeting* de Propaganda republicana, al que asistieron los Sres. Micieces y Guillén, entusiastas propagandistas de la Juventud Republicana de Madrid.

Por nuestro colega *El Cruzado Extremeño*, conocemos el telegrama que el alcalde Sr. Delgado dirigió al Cardenal Sancha, después de abandonar la ciudad, una vez concluidas las Conferencias episcopales que en ésta se celebraron.

Dice así:

«Plasencia 23, 8 m.

Emmo. Cardenal Sancha.—Toledo. Al pisar esa imperial Ciudad, reciba Vuestra Eminencia la sincera expresión de profundo cariño, adhesión y respeto, que este pueblo le profesa.

En nombre de Plasencia á Vuestra Eminencia Reverendísima y señores Obispos, gracias mil por su visita y particularmente deseo á Vuestra Eminencia largos años de vida para bien de todos.—El Alcalde, *Carlos Delgado*.

Ayer se hizo cargo de la Alcaldía por ausencia del Sr. La Riva, el primer Teniente Alcalde Sr. Cuello.

Durante las últimas veinticuatro horas, se han registrado en este Juzgado municipal la defunción de María Maestre Galeano y el nacimiento de José Carpintero Martín.

Por la Jefatura del Distrito forestal de Toledo, se ha ordenado á la Delegación de Hacienda admita los ingresos del 10 por 100 de depósito á los rematantes de maderas de Hervás y Losar de la Vera.

En nuestro número de mañana publicaremos un artículo sobre la viñeta que respondiendo á nuestra invitación nos ha remitido el ilustrado médico D. Francisco Roderó, y que hoy no publicamos por falta de espacio.

Despachos y Telegramas.

Madrid 18, 7'15.

Los maestros.

El Sr. Sarda, en la sesión celebrada ayer en el Senado, presentó una solicitud en que los maestros piden aumento de sueldo.

Senado.

Sin discusión se ha aprobado el dictamen de la comisión de presupuestos sobre la Sección 1.^a, Presidencia del Consejo de Ministros.

El Conde de Casa Valencia pidió la publicación de una «Guía diplomática», á imitación de otros países.

El Sr. Portuhondo indicó la necesidad de saber quién añadió al dictamen un párrafo no sancionado.

El Barón del Castillo de Chisel afirmó que se ha buscado este asunto para que se vea que ya coinciden los Sres. Montero Ríos, Lopez Domínguez y Canalejas.

Madrid, 18, 12'50.

Gasset.

El ministro de Agricultura está satisfechísimo de las atenciones que le han prodigado en Zaragoza.

Se ha inaugurado el pantano de la «Peña».

En el banquete que se ha celebrado en la Diputación, ha sido el Sr. Gasset proclamado hijo adoptivo de Zaragoza.

Esta noche se celebrará una función teatral de gala, á la que asistirá el ministro.

Madrid, 18, 14'00.

Sucesos.

Los sucesos de Sueca y Alcalá del Valle han motivado interpeleciones al Gobierno. El Sr. García Alix ha censurado que los republicanos con tal de destruir se asocien á los anarquistas y los defiendan.

Un incidente.

El Sr. Urquijo pregunta por qué el Ministro de la Gobernación detuvo un telegrama de don Carlos á Barrio y Mier para que este desautorizase la coalición electoral en Valencia con Carlistas y Conservadores. El ministro dijo que detuvo ese telegrama por atentatorio al régimen. Con este motivo se produjo un incidente que cortó el Sr. Romero Robledo.

De Marruecos.

En Tánger reina tranquilidad aparente. El Roghi es dueño de la región entre Túnez y el Mulya. La autoridad del Sultán está muy desprestigiada en Fez.

MENCHETA.

LOS MERCADOS

Bolsa de Madrid:

Cotización de ayer 17:

Interior, al contado, 77-25; fin de mes, 77-35; fin próximo, 00-00; 5 por 100 amortizable, 96-60; idem carpetas, 00-00; tabacos, 000-00; Barcelona, 77-35; Banco de España, 000-00; París, 90-55; Francos, 00-00.

De Cáceres:

Los precios medios á que se cotizan los cereales en nuestro mercado son los siguientes:

Trigo, á 40 41 reales fanega; cebada, á 30 y 32; avena, á 15 y 16 y centeno, á 30 y 32.

Aceite, al menudeo, á 52 y 56 la arroba

Bueyes de labor, á 1.600 reales uno; novillos de tres años, á 1.400 reales uno; añeños y añejas, á 600 reales uno; vacas cotrales, á 1.000 reales una; cerdos de seis meses, á 80 id. id.; idem de un año, á 200 idem id.; ovejas, á 50 id. id.; carne ros, á 70 id. id.; corderos, á 28 idem idem; pieles de cabrito cerrados, á 150 reales docena; de cordero, á 96.

OTROS MERCADOS

Trigos:

Badajoz, 40; Salamanca, 42 y medio; Valladolid, 43 y 43'75 y medio; Barcelona, trigo de Cáceres, á 43 y un cuarto; en Sevilla el trigo extremo, de 52 á 55.

Aceite:

Badajoz, 50; Sevilla, de 38 á 38 y un cuarto. Córdoba, 35.

Vacas y corderos:

En el matadero de Madrid se pagó ayer la arroba de carne de vaca á 80 reales y la libra de cordero á 24 y medio.

Valencia de Alcántara.—Cerdos del país, á pesetas 11 y 11'50 arroba; tocino, kilo, 2; manteca, 2'50; chorizos de cerdo, 5 pesetas kilo; de vaca, 1'60.

Plasencia:

Trigo candeal, 52 reales; cotorro, 48; cebada, 35; centeno, 42; garbanzos gordos, 108; idem comunes, 70; judías secas, arroba, 21; patatas, 2'80; peras, 9.

BOLETÍN RELIGIOSO

Día 19.—Jueves.

Sta. Isabel reina de Hungría y San Crispín.

Isabel es nombre hebreo, que significa «la que jura por Dios».

Crispín es nombre derivado del latín, que significa el del pelo rizado.»

Día mariano: Ntra. Señera de las Buenas Noticias en París y la de Cabrera en el Obispado de Vich. El Voto de la virginidad de María.

Cultos: La misa y oficio divino son de Sta. Isabel, con rito doble y color blanco.

Santiago: Continúa el mes de las ánimas.

Cáceres.—Tip. de Jiménez.

SALIDA Y LLEGADA DE TRENES

En la Estación de Cáceres.

Núm. 20.—Sale para Valencia y Portugal correo 5'25 minutos.—Llega a Valencia 8'41 minutos.
Núm. 22.—Sale para Madrid directo 6'56 minutos.—Llega a Madrid 18'50 m.
Núm. 24.—Sale para Astorga directo 12'50 minutos.—Llega a Salamanca 21'43 minutos, y a Astorga 7'15 minutos.
Núm. 24.—Sale para Valencia y Portugal 12'50 minutos.—Llega a Valencia 18'05 minutos.
Núm. 26.—Sale para Madrid y Astorga, correo 21'05 minutos.—Llega a Madrid 8'20 minutos, a Salamanca 9'45 minutos y a Astorga 16'27 minutos.

Llegada.

Núm. 21.—Llega de Madrid y Astorga, correo 6'55 minutos.—Sale de Madrid

20'05 minutos, de Astorga 10'09 minutos y de Salamanca 17'55 minutos.
Núm. 25.—Llega de Portugal y Valencia, 14'05 minutos.—Sale de Valencia 8'42 minutos.
Núm. 25.—Llega de Astorga, directo, 14'10 minutos.—Sale de Astorga 20'40 minutos, de Salamanca 5'10 minutos.
Núm. 25.—Llega de Madrid, directo, 20'20 minutos.—Sale de Madrid 8'10 minutos.
Núm. 27.—Llega de Portugal y Valencia, correo 25'05 minutos.—Sale de Valencia 19'50 minutos.

Línea de Mérida.

Núm. 79.—Sale para Mérida, 7'15 minutos.—Número 77 idem idem, 14'30 minutos.— Toma pasajeros de la línea M. C. P. y empalma con las tres líneas de Mérida.
Núm. 78.—Llega de Mérida y afluentes, 12'35 minutos.— Número 80 idem idem,

20'35 minutos.—Empalma con la línea de M. C. P. y O. de España.
Servicio desde 1.º de Julio de 1905.

ANUNCIOS

Table with 2 columns: Description of ad types and prices in Ptas. Cts.
Plana entera, por una ó dos veces, cada vez... 12
1/2 plana id. id... 6
1/4 de plana id. id... 3
1/8 de plana id. id... 1 50
1/16 de plana id. id... » 75
1/32 de plana id. id... » 40
1/64 de plana id. id... » 25
Plana entera por tres ó más veces, cada vez... 8
1/2 plana id. id... 4
1/4 de plana id. id... 2
1/8 de plana id. id... 1
1/16 de plana id. id... » 50
1/32 de plana id. id... » 25

Los anuncios por un mes 15 por 100 de descuento.
Por un trimestre, el 25 por 100.
Por un semestre, el 35 por 100.
Por un año, el 50 por 100.
El timbre de 10 céntimos, por cada vez, es por cuenta del anunciante

ESQUELAS DE FUNERAL

Table with 2 columns: Description of funeral services and prices in Ptas. Cts.
Treinta líneas de ciceros en 1.ª plana... 10
A dos columnas... 15
En tercera plana... 6
A dos columnas... 9
En cuarta plana... 4
A dos columnas... 6
Reclamos y comunicados, la línea 50 céntimos.

ANUNCIOS

LANAS Y CEREALES

VIUDA DE

JULIAN IGLESIAS

ALMIDÓN Y PETRÓLEO

MARCA "EL LEON,"

Disponible.

Disponible.

Disponible.

Disponible.

Manuel S. Asensio

ABOGADO EN EJERCICIO

SOLANA, N.º 15, CÁCERES

DIARIO DE CACERES

PERIÓDICO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

Dirección y Redacción: Solana, 15.—Telegramas, noticias y mercados.—Administración: Portal Llano, 19.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, un mes, 75 céntimos de peseta.
Un trimestre, 2 pesetas.
Fuera de la capital, un mes, 90 céntimos.
Un trimestre, 2'50 pesetas.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto, 5 céntimos.

ANUNCIOS

Dos céntimos de peseta línea en cuarta plana.
El timbre de cuenta del anunciante.
Rebaja en los anuncios permanentes.

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Número suelto, 5 céntimos